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令和４年度のスタートから１か月、来月開催される上越地区大会に向けて、全校朝会では
スポーツ関係の二人の言葉を紹介しました。
一人目は、十日町市出身の日本ハム・スカウトディレクターの大渕隆さんです。

【言葉】 人の成長＝（能力＋環境）×圧倒的な向上心

二人目は、北京オリンピック日本選手団の主将を務めた
髙木美帆さんです。
【言葉】 「人間力の向上なくして 競技力の向上なし」

紹介した「向上心」や「人間力」は、『非認知能力』と言わ
れます。それは、ＩＱ（知能指数）や学力テストでは測ることのできない内面の力で社会に出
た後、学力だけでは対応できない問題に直面したときに必要となる力です。具体的には意
欲、忍耐力（粘り強さ）、協調性、自制心（がまんする力）、やり抜く力（計画性）、生きる力な
どです。
それらは、残念ながら自分の力だけで鍛えることはできません。学校生活や日常生活にお

ける人間関係の中で構築される能力です。非認知能力を高めるためには、始業式の講話や
入学式の式辞の中でも触れましたが、自分だけでなく相手や周りの人に対しても思いを巡ら
せて行動することが大切です。
「集団のよい雰囲気はよい学びや技術の向上を生み、集団に所属する一人一人の力を高め
ます。」

今年度の生徒総会は、昨年度と同様に生徒がiPadを持参して
の開催でした。当日を迎えるために、生徒会本部を中心に丁寧な
準備を重ねてきました。当日は、議事もスムーズに進行し、生徒会
活動方針を含む議案が承認されました。これから、令和４年度鏡
友会活動スローガン「進～共に成長する鏡中～」の下に展開され
る生徒会活動に期待を込めて話をしました。

「 蓬 麻中に生ずれば 扶けずして 自ずから直し 」
よもぎ ま ちゆう しよう たす おの なお

蓬は、ふつう地面にへばりついて生えています。そんな蓬でも上へ上へとまっすぐに伸びる
性質のある麻の中に生えれば、蓬もそれに影響されてまっすぐに伸びていくという意味です。
人も同じで、よい雰囲気（環境）やよい仲間関係に恵まれれば、そ
れらに感化されて成長していくという意味です。
今回の生徒会スローガンの具体的な内容である『心～挨拶の

活性化』『親～縦の繋がりを深める』『清～ルールの定着』と関連
しています。よい雰囲気（環境）は、面白いとか笑いがあるといった
ものではなく、「正義が貫かれる」、「当たり前のことが当たり前に
できる」ということです。ぜひ、鏡が沖中学校の学級、学年、委員
会、部活動、学校全体の目指す姿にしてください。

鏡が沖
第３２４号



※毎月の予定はＨＰにもアップします。そちらもご確認ください。 

１年生：大泉寺からの遠足 ２年生：高柳への遠足 ３年生：県内での修学旅行 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１日（水） 全校朝会 内科検診（１・２年） 

３日（金） 耳鼻科検診（１・３年） 

６日（月） 生徒会専門委員会 

７日（火）  高校説明会（３年生） 

９日（木） 上越地区大会激励会 

１４日（火） 上越地区大会（陸上①） 

１５日（水） 上越地区大会（陸上②・卓球①） 

２０日（月） 上越地区大会（各種①） 

       ※給食なし・午前放課 

２２日（水）  PTA三役会⑤ 

２４日（金）  上越地区大会（各種②・卓球②） 

       ※給食なし・午前放課 

２５日（土） 上越地区大会（各種③・卓球③） 

２６日（日） 上越地区大会予備日 

２７日（月） 上越地区大会予備日 

       上越地区大会報告会 

       職員会議 ※放課後活動なし 

 ２８日（火） 基礎基本テスト②―１ 

避難訓練を行いました 

５月１２日（木）に火災を想定しての避難訓練を行いました。全ての生徒が避難完了するまで、約５分

ということでスムーズに行動できたのではと思います。 

また、当日は救助袋を使う避難と、消火器を使う訓練も合わせて行いました。消防士様や防災士様

からもお話をいただくことで、いざという時の行動について、今一度考える時間となりました。 

PTA総会 承認の結果 

４月２２日（金）にＰＴＡ総会を行

いました。今年度は、「集まらなくて

もできるＰＴＡ活動」の一つとして、

授業参観、ＰＴＡ総会をＺｏｏｍで行

いました。多くの方から授業の様子を

見ていただきまして、大変ありがとう

ございました。 

事務局で承認について集計させてい

ただき、議題はすべて承認されたこと

を報告させていただきます。なお、い

ただいた貴重なご意見は、ＰＴＡ三役

会等で共有し、今後の活動に活かして

いこうと思います。例年とは違う形と

しましたが、ご協力いただきまして、

ありがとうございました。 

春の学年行事・修学旅行がありました 

各学年で行事

を行いました。行

事を通して経験し

たこと、学んだこ

とを今後の学校

生活につなげて

いきましょう。 


